
教育連絡会議で学生代表者から提案されたカリキュラム、授業（講義・実習）、福利厚生などの意見に対する回答を以下のように示します。

No. 分類 意見 学年 回答

1 教務 授業の詳細日程をもっと早く教えて欲しい。 2

授業の日程は、基本的には時間割表に基づいています。時間割表の変更がある場合、例えば空きコ
マが生じる等の場合は、できるだけ早めに学生に周知したいと思います。

2 教務
授業変更等の連絡をもう少し早めにしてほしい。

急な日程変更を減らしてほしい。
2

授業変更はなるべく早めに周知するように努めてきましたが、様々な突発的な事態により生じる可能性
があります。そのため、原則、１限から４限までは、バイトなど入れないようにしておいて下さい。

3 教務
確認する掲示板が多いため、授業の日程や時間を変更する際は、掲示
板だけでなくメールでも連絡してほしい。

3編

授業の日程や時間の変更は、掲示板やポータルサイトから確認をお願いします。

4 教務
Moodleで公開されているレジュメが閲覧できなくなると復習ができない
ため、いつでも閲覧できるようにしてほしい。

2

必要なものは、ダウンロードを適時行ってください。閲覧できない時には各教員に申し出て下さい。

5 教務
ダッシュボードに課題の提出締切日が表示されていない場合があるの
で、全ての課題で締切日を表示するよう統一してほしい。

2

課題はMoodleや紙面の提出など提出の媒体も多様で、締め切りについても各教員が授業で伝えてい
ると思います。ダッシュボードはMoodle提出の課題を管理する一つのツールですので、学生から希望
があった旨は教員とも共有します。原則、自分たちで課題を忘れないよう工夫してください。

6 教務
編入生は1番後方の席のため文字が見えづらい。特にホワイトボードに
書かれた文字は読めないため、太いペンに変更するなどの配慮をして
ほしい。

3編

白板やパワーポイントが見えにくい、声が聞こえにくいなどがある場合には、まずは担当教員に声をか
けてください。それでも、見えにくい、聞こえにくいことがある場合には、検討します。また、ホワイトボー
ドに書く際は、後方の座席の方にも見えるように太いペンを使用する等配慮したいと思います。

7 教務 授業によって席が足りない時がある。 3編

必要数は準備しておきます。

8 教務
出席確認の方法を統一してほしい。
きちんと出席しているのか確認する場合と確認していない場合があるよ
うに思う。

2

出席確認は授業形態や内容によって、各教員が行っています。何らかの方法で確認いたしますが、統
一した方法は難しいです。ただ、共通事項として、授業開始後30分以内の遅刻であれば、出席です。

9 教務 同じ科目内でのコメントシートの提出締切日を統一してほしい。 2

同じ科目でもコメントシートを教員がどのように活用するかで締め切り日が異なるのだと思います。その
都度提出日を確認して提出をお願いします。

10 教務
国家試験対策として、模試の解きなおし・解説などを教員が行うような
機会があればいいと思う。

4

国家試験対策として、模試の受験や過去問を解き、各自頑張っておられると思います。これまでも、学
生が自主的に国家試験の学習を行っており、１００％の合格率を上げています。
国家試験問題は複数の教科書に載っている内容が出題されますので、模試で間違えたところや弱点
は教科書に立ち返って学習してください。また、問題集によっては、模試の解説を丁寧に行っていたり、
動画などでも様々な学習教材があると思います。ただ、制度等の変化が速いので、模試の解説書は時
として誤りもあります。疑問に思ったところは、鵜吞みにしないで、教科書等で確認していくようにしてく
ださい。学生同士で学び合うような機会を持つのも有効ですので、国試委員が中心になる等して主体
的にご検討ください。その際、必要であれば教員にご相談ください。調べても分からないところは、是非
教員に質問に来てください。教員による一斉の講座に頼るのではなく、学生の主体的な学修を期待しま
す。

11 教務 後方の席ではスクリーンが見えにくいため、自由席にしてほしい。 2

新型コロナウイルス感染症に関する対策は、状況によって変化させる必要があります。座席指定に関
しては、対面授業に出席した学生や教員に新型コロナウイルスの陽性者が発生した場合、迅速に、ま
た適切に濃厚接触者を確定し、感染拡大を阻止する必要があり、実施していました。
令和５年度から自由席での受講としますが、周囲の学生と一定間隔を保つようにしてください。

12 学生生活
どこで新型コロナウイルス感染症に罹患してもおかしくない状況なの
に、いまだに県外移動に関して厳しい規制がかけられていることが疑
問。

2

新型コロナウイルス感染症に関する対策は、状況によって変化させる必要があります。重信キャンパス
における対策は、城北キャンパスより、より慎重に実施していることは理解しておいてください。対策が
変更になった場合には、その都度メールでお知らせしますので、メールを確認するようにしてください。

13 学生生活
４月から新型コロナウイルス（感染症）が5類（感染症）に移行予定だ
が、今後も毎日の現況調査の報告や出席番号順の座席指定は続くの
か。

4

４月～５月に５類感染症へ移行し、国としての方針が決まった後、愛媛大学附属病院としての対応を検
討することになるので、現時点ではっきりとした回答はできません。
ただし、座席については、令和５年度から自由席での受講としますが、周囲の学生と一定間隔を保つよ
うにしてください。

14 学務
国家試験関連の作業において、生協と学務課の間の連携不足であるよ
うに
思えた。

4

連携不足であると思うというのは主観的な意見ですので、どの部分に不足を感じるのか具体的にお知
らせください。今後のかかわりも含め、改善点を見つけて行きます。

15 学務

国家試験関連の業務が国試対策委員のみに負担がかかっているよう
に思う。
特に、金銭管理に関して、国試対策委員の個人名で口座が作られてお
り、その管理や責任感が強い負担となっているため、口座名は学校名
義にして、個人名で口座を作ることは止めた方がいいのではないか。

4

国家試験は個人の資格取得にかかるものですので学生が主体的に動かなければいけない事項は生じ
てきます。大学を通じて行う受験の一括申請や証明書の発行、受験説明会の実施については今後とも
継続して行いますが、模擬試験やバスツアーなど授業外での活動において金銭が生じる部分において
は大学が主体的に関与することはできません。
金銭管理が困難であるとの判断であれば、すべて個人受験に切り替えていくことになります。

16 学務 国試の補助金に関する案内の時期を早めて欲しい。 4

国家試験のバスツアーについて、同窓会からの補助が出ています。これは近年始まったことではなく毎
年行われています。3-4年生の各学年の係の方の学年ごとの申し送りをしっかり行っていただくようお
伝えください。

17 設備
医学科はエアコンの温度を夏場も冬場も生徒が望む温度に変えられる
のに看護科だけ変えられないので、医学部全体で統一して欲しい。

3

省エネ対策の一環として、エアコンの温度は1階事務室で集中管理しています。まったく温度が変えら
れないわけではなく、一定の範囲内での温度調整は教室のスイッチで可能です。一定の範囲を超えて
温度設定を調整したい場合は、個別に対応いたしますので、まずは授業担当教員に申し出てください。
ただ、最近のエネルギー事情から、電気代が高騰しています。節電のためにも、気温に合わせた服装
選びをするなどの工夫を各自で行ってください。また、教室移動の際や授業終了後には、必ず、最後に
教室を出る人が、責任を持って電気やエアコンのスイッチを消して退室してください。つけっぱなしの状
態をよく見かけます。

令和５年１月20日(金）　16：30～　ALR

令和４年度　看護学科教育連絡会議



No. 分類 意見 学年 回答

18 設備
Wi-Fiの接続方法がわかりにくく、接続状況も悪くなりやすいため改善
してほしい

4編

　愛媛大学無線ネットワーク（学生用：eunet）は高セキュリティの認証を採用しているため、ご家庭等で
利用されている無線LANの認証方式とは仕組みが異なり、設定方法が少し複雑ですので、Windowsパ
ソコンを簡単に設定可能な「設定用ファイル」や、Apple製品用プロファイルを使用した接続手順をメディ
アセンター公式サイトに掲載して簡単に設定できる接続手順をご案内しています。　また、看護学科の
掲示板にもQRコードで接続手順のページにアクセスできるものを掲載しています。
　上記の接続手順でも上手く設定できない場合はサポートいたしますので、メディアセンター医学部分
室までお越しください。
　なお、本学では講義室や演習室等の利用人数をカバーできるようアンテナ設置を行っていますが、接
続状況が悪い箇所があれば、具体的にいつどこで接続が悪くなったかをお知らせいただけましたら、
Wi-Fiの接続方法とは関係の無い別の問題となりますので、電波強度等の調査を検討いたします。

19 設備
談話室内に「使用後は消毒をしてください」と張り紙があるのにどこにも
アルコール消毒液がない。個人のものを持ってきて消毒する必要があ
るのならばそう明記することが必要なのではないか。

4

談話室にアルコール消毒液とペーパータオルを設置しているので、必要に応じて使用してください。ア
ルコール消毒液がなくなれば、1回事務室に申し出てください。アルコール消毒の予備があります。誰か
がしてくれるという待ちの姿勢ではなく、自分が気づいたら申し出るようにして下さい。看護の現場で
は、気づき、自らが動くことが求められます。

20 図書館
図書館の開放時間を増やして欲しい。コロナ禍以前に行われていた無
人での時間外利用を再開して欲しい。

3

図書館の時間外利用については、これまでにもご要望が寄せられてきましたが、スタッフのいない状況
では換気の面で不安があるため、今まで再開することが出来ませんでした。
しかしながら、換気について再度確認の上、新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置づけの見
直しのタイミング等に合わせ、時間外利用の再開を検討したいと考えております。

21 新丸三書店２～４年生の教科書販売期間について、事前にお知らせしてほしい。 4

２～４年生の教科書販売期間についても、掲示および修学支援システムから事前にお知らせするよう
にします。
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